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２月２２日（木）閉会 

 

 

 

 



 

出席した教育長及び委員  

教 育 長 小  柳  和  代 

委    員 

吉  澤     潔 

葛  西  優  子 

小  方  朋  子 

富  家  佐 也 加 

 和  泉     憲 

欠席した教育長及び委員  

委    員  

説明のため会議に出席した者等 

教育局長 河 野 佳 代   

教育局参事 一 原 玄 子   

教育局次長 

総務課長事務取扱 
長谷山隆義   

教育局次長 

生涯学習課長事務取扱 
合 田 紀 子   

学校施設整備室長 川 西 正 晃   

学校教育課長 山 地 芳 樹   

保健体育課長 岩 佐  孝   

総合教育センター所長 宮 脇 充 広   

ＩＣＴ教育推進室長 西 村 福 和   

高松第一高等学校事務局

事務長 
鶴 見 信 也   

総務課長補佐 春 日 布 三   

総務係長 別 所 里 美   

    

会議録署名委員 小 方 朋 子 

事務局担当書記 岡 谷 有 紗 

【特記事項】 傍聴人なし 



 

 

議 事 日 程（２月定例会） 

 

日程第１ 議案第３号 第３期高松市教育振興基本計画の策定について  

日程第２ 議案第４号 第２期高松市ＩＣＴ教育推進計画の策定について  

日程第３ 議案第５号 高松市立学校職員の服務に関する規則及び高松市立学校職

員の部分休業に関する規則の一部改正について 

 

日程第４ 報告事項   

 １ 令和５年度学校医等の感謝状贈呈について  

 ２ 「令和５年度全国体力・運動能力、運動習慣等調査」の結果の考察と

今後の対策について 

 

日程第５ 議案第６号 令和５年度高松市教育委員会表彰に係る優良卒業児童・生

徒及び善行のあった園児・児童・生徒又はその団体の選定

について 

 

日程第６ 報告事項   

 ３ 令和６年第１回高松市議会定例会提出議案に対する意見の申出につ

いて 

 

 



 

【令和６年２月２２日（木） 議 事 内 容】 

 

 

午前９時３０分 開会 

 

教育長が、会議録の署名委員に小方委員を指名。 

 

 

日程第１ 議案第３号 

議案第３号 「第３期高松市教育振興基本計画の策定について」 

 

教育局総務課長から、第３期高松市教育振興基本計画の策定について説明。 

 

＜質疑＞ 

〇 委  員  教育的ニーズと教育ニーズという言葉が混在していますが、これは意図的に

使い分けて表記しているのですか。 

 

〇 総合教育センター所長  特別支援教育関係の内容においては、文部科学省で使われてい

る教育的ニーズという言葉を使用しています。また、多様なニーズということで、特

別支援教育以外のニーズもありますので、特別支援教育以外においては、教育ニーズ

という言葉を使用するというように、内容によって使い分けをしています。 

 

 

教育長が、各委員に諮り、原案のとおり可決。 

 

 

 

 

 



 

日程第２ 議案第４号 

議案第４号 「第２期高松市ＩＣＴ教育推進計画の策定について」 

 

ＩＣＴ教育推進室長から、第２期高松市ＩＣＴ教育推進計画の策定について説明。 

 

＜質疑＞ 

〇 委  員  前回の計画にはデジタル教科書とは一言も入っていませんでしたが、前回の

計画期間中にデジタル教科書についての問題が新たに出てきました。今回の計画も４

年ぶりの策定ですが、柔軟に対応できるようにしていただきたいです。また、高松市

はＧＩＧＡ端末の導入と同時にＡＩドリルを導入していますが、ＡＩドリルの効果と

課題についても、別の機会に報告していただきたいと思います。不登校の子たちや、

特別な支援を必要とする子どもたちがＧＩＧＡ端末によってどの程度の恩恵を受け

たのかについても、教えていただきたいです。 

 

〇 ＩＣＴ教育推進室長  ＡＩドリルについては、導入当初は教科書に準処していないとい

う課題があり、思うように活用が進みませんでした。しかし、その課題について要望

を上げていく中で、今年度から段階的ではありますが、各学校においてＧＩＧＡ端末

の持ち帰りによる家庭学習でＡＩドリルを活用する等、ＡＩドリルの活用も進んでお

ります。 

 

〇 総合教育センター所長  不登校関係では、ＧＩＧＡ端末を活用したオンライン授業が積

極的に行われています。別室に登校している子どもが、教室の授業の様子を端末を通

して見ることができたり、不登校の子どもがＧＩＧＡ端末を自宅へ持ち帰っている場

合は、放課後等に教員と子どもが端末で繋がり、面談や指導をすることで登校の機会

を作る等、有効に活用されています。その点については、今後も充実の必要があると

思いますので、更に活用の推進を図っていきたいと思っています。また、教育支援セ

ンターにおいても、ＧＩＧＡ端末を使って交流できるような体制が整っていますので、

そちらも活用していきたいと思います。また、特別支援関係においては、個別にデジ

タル教科書を導入している子どももいますので、障がいの程度に応じたＧＩＧＡ端末



 

の活用の在り方を探っているところです。 

 

〇 教 育 長  小・中学校は早くからＧＩＧＡ端末が導入されているので、不登校の子や欠

席した子がオンライン授業を受けたりできる体制が整っているのですが、高校ではそ

ういった体制がまだ行き届いていないところがあるということを、高松第一高等学校

の教員から聞きました。しかし、高松第一高等学校は、昨年度そういったことを随分

見直しました。長期入院をして病気療養をしなければならない生徒は、申請をすると

オンラインで授業を受けることができるため、出席扱いとすることで、今までは進級

できなかった子が進級できるようになる取組が始められているそうです。また、ＡＩ

ドリルの活用については、小・中学校でどのような活用をしていて、どのような成果

が出ているのか、報告の機会ができたらと思います。 

 

 

教育長が、各委員に諮り、原案のとおり可決。 

 

 

 

 

 

 

日程第３ 議案第５号 

議案第５号 「高松市立学校職員の服務に関する規則及び高松市立学校職員の部分休業に関

する規則の一部改正について」 

 

学校教育課長から、高松市立学校職員の服務に関する規則及び高松市立学校職員の部分休

業に関する規則の一部改正について説明。 

 

＜質疑＞ 

 



 

（発言する者なし） 

 

 

教育長が、各委員に諮り、原案のとおり可決。 

 

 

 

 

 

日程第４ 報告事項 

報告事項１ 「令和５年度学校医等の感謝状贈呈について」 

 

  保健体育課長から、令和５年度学校医等の感謝状贈呈について説明。 

 

＜質疑＞ 

 

（発言する者なし） 

 

 

 

 

 

 

報告事項２ 「『令和５年度全国体力・運動能力、運動習慣等調査」』の結果の考察と今後の

対策について」 

 

  保健体育課長から、「令和５年度全国体力・運動能力、運動習慣等調査」の結果の考察と

今後の対策について説明。 

 



 

＜質疑＞ 

〇 教 育 長  中学２年生の結果は全国平均を上回っていて、体力的に力がついてきている

と思いますが、小学５年生の男子の結果はあまり芳しくないと思います。その背景や

理由については分析しているのですか。 

 

〇 保健体育課長  中学生に比べ、小学生の男女の体力は全国的に低いという傾向が長く続

いています。しかし、前年と比較すると、少しずつではありますが向上しています。

最近では、就学前や低学年時からの体力づくり活動の推進がなされていますので、幼

小連携や小学校におけるちょっと遊びというものを推奨しております。また、県の事

業にはなりますが、市内の小学校２０校くらいが外遊びをすることを目的とした取組

にも参加しています。そして、各小・中学校に対し、体力向上プランの取組を紹介す

るとともに、教員にも研修会等に参加していただき、体を動かすことが好きな子ども

を小学校低学年のうちから増やしていくことで、小学校から中学校に繋げていきたい

と思います。 

 

〇 教 育 長  小学生に比べ、中学生が体力的に高いという結果は、部活動の加入率や部活

動の成果と関係があるのですか。 

 

〇 保健体育課長  部活動だけが体力向上の要素とは考えにくいですが、部活動の影響は少

なくないと思います。女子の体力的な結果が小学校に比べ非常に高くなっていくので、

発達段階との兼ね合いもあるのかもしれません。 

 

〇 委  員  小学校で休み時間に外で遊んでいる子どももいるとは思いますが、学校によ

っては児童数が多く運動場で遊ぶことができないという課題も見受けられるので、遊

びを通して体力向上に繋げるというのであれば、もう少しハード面についても考えて

いただきたいと思います。 

 

〇 委  員  小学生の時は結果が平均より低いのに対し、中学校になれば平均より上がる

というのは、部活動の影響もあると思うのですが、放課後の過ごし方が大きいと思い



 

ます。今の小学生は、放課後に外遊びができる場所が確保できる地域もあるとは思い

ますが、難しい地域もあると思うので、昔のように放課後に学校に行って遊ぶといっ

たことができればいいと思います。遊び場の確保についても考えていかなければなら

ないと思います。 

 

 

 

 

 

 

 

教育長が議案第６号及び報告事項３について、地方教育行政の組織及び運営に関する法律

第１４条第７項の規定により、会議は公開しないことを各委員に諮り、非公開とすることに

決する。 

 

 

 

 

 

日程第５ 議案第６号 

議案第６号 「令和５年度高松市教育委員会表彰に係る優良卒業児童・生徒及び善行のあっ

た園児・児童・生徒又はその団体の選定について」 

 

 

＜非公開審議、内容不記載＞ 

 

 

 

 



 

日程第６ 報告事項 

報告事項３ 「令和６年第１回高松市議会定例会提出議案に対する意見の申出について」 

 

 

 

＜非公開審議、内容不記載＞ 

 

 

 

 

 

午前１０時３６分 閉会 



 

議決事項 

「第３期高松市教育振興基本計画の策定について」 

「第２期高松市ＩＣＴ教育推進計画の策定について」 

「高松市立学校職員の服務に関する規則及び高松市立学校職員の部分休業に関する規則の一

部改正について」 

「令和５年度高松市教育委員会表彰に係る優良卒業児童・生徒及び善行のあった園児・児童・

生徒又はその団体の選定について」 

 

 

 

 


